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Aos vinte dois dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de 5 

Porto Alegre, sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação 6 

da Sra.  Dilciomar Rodrigues Teixeira e com a presença dos CONSELHEIROS DA 7 

SOCIEDADE CIVIL: Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos Louis 8 

Braille; Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; Dilciomar 9 

Rodrigues Teixeira – ANAPPS; Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique; 10 

Lorena Mitter – Associação da Maturidade Chão de Estrelas; Paulo Sérgio Leite 11 

Beccon – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados; Tiago 12 

Pinheiro Machado – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund; Edi 13 

Terezinha Danelon – Sociedade Espírita Casa Maria de Nazaré; Lúcia Helena Bastos 14 

Maschke – Associação dos Ferroviários; Luciano Fernandes – Casa do Artista Rio-15 

grandense; Léo Fernando Prondzynski – Grupo da Longevidade Viva a Vida; Nilo Pires 16 

– Grupo Nossa Senhora da Fátima – 3ª Idade; Valci Paulo Hass – Sindicato Nacional 17 

de Aposentados, Pensionistas e Idosos da Força Sindical. CONSELHEIROS DO 18 

GOVERNO: Maria Anira Cuty – FASC; José Ademar Lucas Quoos – SMC; Roberto 19 

Rodrigues e Sibeli Fuentes – SMS; Sílvio Juramar Leal e Melissa Trombini Pedroso – 20 

Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso; Nedli Valmórbida – SMED; José Paulo 21 

Giacomoni – SME; Carlos Fernando Simões Filho – SMGL. Após a assinatura da lista de 22 

presenças deu-se início aos trabalhos. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 23 

ANAPPS: Boa tarde a todos. Vamos dar início a mais uma reunião. Todos têm na mão a 24 

pauta? Aprovada a pauta? A pauta de regimento interno quem sugeriu foi o nosso Vice-25 

Presidente Bos, mas ele não deve chegar a tempo, está acompanhando a esposa a um 26 

exame. Então, peço para suprimir esta pauta. Também o relato dos fóruns municipais 27 

seria com ele. Vamos deixar o regimento interno para as primeiras reuniões do ano. 28 

Plantão de férias, quem não poderá vir ao COMUI? SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 29 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: janeiro e fevereiro eu me 30 

sumo. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Eu estou fora até 11 de janeiro. SR. ADÃO 31 

ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Eu vou fazer 32 

uma cirurgia. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Eu vou estar trabalhando, mas em 33 

função do número reduzido de professores que atuam no verão, não sei se poderei. Em 34 

princípio venho. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, 35 

retornamos com o corpo técnico do Conselho. Eu acho que ficaremos só com as 36 

comissões em andamento. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: 37 

Sugiro que caso tenha muita decisões importantes, aí se faz uma extraordinária. SRA. 38 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, as comissões se reunirão, na 39 

medida da possibilidade, na eventual necessidade chama-se uma reunião do Pleno. 40 

Pode ser assim? Então, o retorno oficial é a partir de 05 de janeiro. O retorno oficial é 41 

após o Carnaval. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Em 42 

relação ao pessoal, a Denise está saindo, acabou o estágio dela, vai ficar só a Simone. A 43 

Nice, que é a telefonista, está saindo agora no início de janeiro. O Nataniel também, o 44 

Tiago sai no final de fevereiro. Eu saio só em março. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 45 

TEIXEIRA - ANAPPS: Viagem a Vitória/Chile, hoje nós temos que definir quem vai e ver 46 

os valores. Eu sei que todos gostariam de ir e eu gostaria que todos fossem, mas nós 47 

temos que priorizar alguns setores que vão trazer respostas para nós. Eu tive um 48 
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desencanto com a viagem de Belém, vou ser bem sincera. Até hoje, para conseguir os 49 

relatórios foi um esforço tremendo. Segundo, não houve uma aplicabilidade daquela 50 

viagem para nós. Esta viagem ao Chile vai ter que trazer respostas e explicar, porque 51 

eles receberam da OMS muitas explicações e foram feitas reuniões coordenadas pela 52 

OMS sobre a Cidade Amiga do Idoso. Em princípio, quem se habilita a ir? Vai ser na 53 

primeira quinzena de fevereiro. Então, para Roberto, Lucas, o Bos, Elisiane. Eu nunca me 54 

habilitei a viagem alguma, mas esta eu quero. O Giacomoni também. Nós iremos em 07 55 

pessoas. Pronto. Encerrou. A partir de agora eu passo para o Jader, está definido. Agora 56 

vamos passar adiante: Relato do Fórum... O que é isto? SR. ROBERTO RODRIGUES – 57 

SMS: Do Bos. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, 58 

praticamente a nossa pauta ficaria... Bom, então, pode fazer a apresentação. SR. JOSÉ 59 

ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Relatório de Gestão, exercício 2015 (Leitura). Depois 60 

vai o nome completo década um de nós, os titulares e suplentes, depois os 61 

representantes governamentais.  As comissões, nós temos três comissões: Comissão de 62 

Registros, Comissão de Projetos e Comissão de Comunicação. Depois começa o 63 

relatório propriamente dito. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Aqui 64 

é somente o que foi realizado em 2015. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: 65 

Sim. Solicitação de novos registros: 16 processos abertos. Novas afiliações em 2015: 09 66 

registros (Pobres Servos da Divina Providência, GRUPAL – Grupo de Pacientes Artríticos 67 

de Porto Alegre, Centro de Reabilitação Vita, Pequena Casa da Criança, Confraria União 68 

do Samba da Melhor Idade, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga, Grupo da 69 

Melhor Idade Vivendo e Aprendendo do capo Novo, Clube de Mães do Cristal e 70 

Fundação Universitária de Cardiologia – Instituto de Cardiologia). Atividades 71 

desenvolvidas: 35 reuniões realizadas; seminário de gestão, seminário de capacitação 72 

para conselheiro do COMUI, de 22 a 24 de julho, realizado na Casa dos Conselhos, 73 

resultado plenamente satisfatório. Principais pautas: planejamento segundo semestre de 74 

2015; capacitação para o Fundo do Idoso e regionalização do COMUI através do OP e 75 

dos CRAS das 17 regiões do OP. Planejamento estratégico, moderado pelo Conselheiro 76 

Carlos Simões, da Secretaria Municipal de Governança Local, na modalidade Zoop. 77 

Aprovação do regimento interno. Participação do COMUI na construção do Plano 78 

Municipal do Idoso, proposta e coordenado pela Secretaria Adjunta do Idoso. 79 

Participação do COMUI no Seminário Construção do Plano Municipal do Idoso, na 80 

Livraria Paulinas. Resoluções aprovadas: 49 resoluções. Não estou lendo tudo, vai ser 81 

distribuído a todos. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Está tudo 82 

bem descrito, a última resolução foi a 049, que aprovou o projeto do Lar da Amizade. 83 

Continua.  SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Atendimentos na área de 84 

assistência social: 928 atendimentos individuais, 350 atendimentos telefônicos. Projetos e 85 

ações na área de comunicações, eventos e ações culturais: atualização dinâmica do site, 86 

criação do perfil COMUI Idoso no Facebook, Dia Internacional da Mulher na Câmara de 87 

Vereadores. Participação do COMUI no 7º CONLAT, de 09 a 11 de abril, Belém do Pará. 88 

Participação na reunião ordinária, 21/08, na Câmara de Vereadores, pauta; atendimento 89 

especial a idosos no transporte público coletivo.  Reunião com a Diretoria da 90 

FEDERASUL para divulgação do COMUI e FUMID. Participação da cerimônia de 91 

abertura dos Jogos Municipais do Idoso, pela Secretaria Municipal de Esportes. 92 

Participação do Secretário Busatto na Vitrine da FEDERASUL, Espaço Tá na Mesa, 93 

divulgação do FUMID. Participação na 61ª Feira do Livro – A Palavra Madura – O Idoso 94 

na Literatura. Certificação Porto Alegre Cidade Amiga do Idoso. Primeiro Feirão de 95 

Oportunidades para pessoas idosas, do SINE Municipal de Porto Alegre, dias 17 e 18 de 96 

novembro, no Largo Glênio Peres. Participação do COMUI na Programação do Mês do 97 

Idoso, 21 de setembro a 21 de outubro. Participação do COMUI no Culto Ecumênico na 98 
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Igreja do Rosário. Construção de parceria com o SENAC, com vista ao lançamento do 99 

curso de cuidadores, aula inaugural para 28 de março. Regionalização, mapeamento das 100 

entidades. projetos aprovados pelo Conselho Pleno: 16 projetos aprovados, sendo 02 101 

entidades (Amparo Santa Cruz e Pobres Servos) contempladas com 02 projetos de 102 

captação. Totalização de recursos captados com o nome das entidades e valores 103 

(Leitura). Finalmente, na semana passada, lançamento do primeiro edital do COMUI, em 104 

16 de dezembro, lançamento no Paço Municipal, com destinação de R$ 2, milhões. Era 105 

isto, Senhora Presidente. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Nós 106 

temos a ideia de entregar este relatório ao Prefeito. Ficou faltando aquele número de 107 

quantas pessoas passaram pelos nossos eventos. Fica em aberto para os senhores 108 

sugerirem, mas tentamos esclarecer item por item. Este é o nosso relatório e várias uma 109 

comissão entregar ao Prefeito. Se você acham que faltou alguma coisa entrem em 110 

contato com o Lucas. Cada um dos senhores receberá. Parabéns ao Lucas, porque para 111 

chegar a cada item, cada evento, ele teve que ler todas as atas. Alguma questão em 112 

relação a isto? Então, o Lucas fica à disposição. Vamos para as comissões. Tu tens, 113 

Sílvio? SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: 114 

Nós estávamos discutindo a resolução, os critérios que norteiam o registro.  SRA. 115 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Quantas entidades estão pendentes? 116 

SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: 117 

Quatro. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu sugiro que na 118 

semana que vem a gente chame a assessoria jurídica para sentar com os senhores e 119 

terminar esta resolução, porque ela não pode ser tão difícil e não podemos entrar o ano 120 

com instituições aqui dentro. Está na hora de definirmos as coisas. SR. SÍLVIO 121 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Nós estamos 122 

tentando entender o processo todo como tem que ser. Nós não vamos nos ater a aprovar 123 

sem ter os critérios claros... (Falas concomitantes em plenária). Só um pouquinho, porque 124 

eu não terminei. As pessoas podem ser bem vindas para ajudar, mas nós somos capazes 125 

de resolver, como vem sendo feito. Nós queremos discutir e entender o que estamos 126 

discutindo, senão não tem sentido. Aprovarmos as coisas aqui e ficarmos ainda na dúvida 127 

do que tem... Então, não faz, manda para a Governança para fazer. SRA. DILCIOMAR 128 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu nunca coloquei em dúvida e desafio que um dos 129 

senhores que possa levar algo contra as comissões. Eu nunca coloquei em dúvida a 130 

capacidade e a seriedade das comissões. O que nós não podemos é ficar na discussão, 131 

na discussão e na discussão. Isto vem e arrastando há um mês. Eu proponho enquanto 132 

Presidente do Conselho Municipal do Idoso buscar um auxílio para facilitar aos senhores. 133 

Não podemos continuar assim. Tu achas que entre Natal e Ano Novo conseguem 134 

terminar? SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do 135 

Idoso: Eu não tenho como saber. Eu pelo menos quero entender o que está sendo feito, 136 

nós queremos entender. A gente acaba não entendendo. SRA. DILCIOMAR 137 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Sílvio, nós não podemos penalizar estas instituições 138 

aqui dentro. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do 139 

Idoso: Mas também podem ser penalizadas depois por algum, erro que possa acontecer. 140 

Então, queremos fechar isto. Tem uma entidade só que está há mis tempo aqui, as 141 

outras estão a menos de um mês. Nós temos aqui a SMACIS, Instituto Pró-Saúde, 142 

Residencial Geriátrico (Inaudível), Associação de Auxílio a Carentes do Rio Grande do 143 

Sul, Grupo (Inaudível) dos Idosos. Tem a UFRGS e o Lar Doce Lar. Nós temos 144 

problemas, eu só vou definir quando tiver certeza, senão é melhor eu sair da comissão e 145 

buscar outro caminho. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, 146 

sugiro que encaminhe uma correspondência a essas entidades explicando que em 147 

meados do ano que vem passarão em plenária. Os senhores terão mis tempo e nós não 148 
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ficaremos sendo cobrados. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Sim, eles nos param 149 

na rua para cobrar. Eu já disse que não vou responder nada na rua em relação ao 150 

andamento de qualquer projeto. Os encaminhamentos são feitos dentro do COMUI. 151 

Qualquer um de nós, sugiro a senhora também, Presidente, que se isente desta 152 

responsabilidade de tomar uma posição de que tem que ser registrado e aprovado projeto 153 

aqui dentro, isto é sério e comprometedor. Nós temos formas diferentes de entrar aqui. 154 

Então, a gente quer criar um regimento, uma resolução, que tenha uma clareza para 155 

qualquer pessoa que entre para esta comissão. É demorada, são dois meses fazendo 156 

esta resolução porque tem esses entraves. O ano que vem é um ano eleitoral, nós temos 157 

que fugir de situações comprometedoras e termos uma questão bem clara a sociedade. A 158 

gente fica entre a cruz e a espada, a gente não quer acelerar, queremos usar toda a 159 

experiência do Sílvio aqui dentro, são 15 anos de experiência. Eu também estou 160 

angustiado, eu falo sempre nisto. Hoje chegou mais uma entidade, do Rotary, mas não 161 

adianta eles querem bater na minha porta, na do Sílvio ou no Beccon, que é rotariano. 162 

Quem decide é a comissão, que está avaliando critérios. Não estamos parados, estamos 163 

discutindo. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Não vamos nos 164 

alongar muito. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Mas a senhora fez uma 165 

colocação... SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: A colocação eu fiz 166 

ao Sílvio, que é o coordenador da comissão. Eu concordo contigo, ninguém pode ser 167 

cobrado por aqui. E eu peço que ninguém dê o número do telefone da minha casa. Eu 168 

vou levar o Jader para lá, porque virou um escritório. Eu sempre mando que falem com o 169 

Jader, que é quem sabe onde está cada processo. Vou acatar o que o Sílvio disse, 170 

avisem essas entidades até vocês se reestruturarem. Mais alguma coisa da comissão? 171 

Comissão de Projetos. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: O primeiro processo é da 172 

Irmandade Santa Casa de Misericórdia, Projeto Longevidade com Qualidade de Vida. O 173 

projeto em três itens falava de palestras, capacitação, impressão de material e outras 174 

questões que humaniza o atendimento do idoso com câncer e outras doenças graves. E 175 

solicitou a compra de equipamentos. Hoje veio a Santa Casa a nosso convite, trouxeram 176 

um novo material descritivo.  Nossa dúvida era em três itens que se tratava de 177 

atendimento humanizado, palestras, cursos e capacitação técnica, que falava as 178 

tecnologias. Ficou claro, os três itens da humanização do atendimento é contrapartida, 179 

são tarefas que eles estão assumindo dentro da sua estrutura, ou seja, estão capacitando 180 

os funcionário para atendimento lá. Mantiveram a parte de compra dos equipamentos. 181 

Portando, são serviços prestados pela instituição e que não estão sendo solicitados a 182 

este Conselho. O que está sendo solicitado de fato se resume àquele quadro técnico, que 183 

são digitador de placa mini R$ 1.300,00; transitor transifagico R$ 125 mil, tubo estratégico 184 

de 64 canais, é um equipamento de radiologia, R$ 358 mil, também um tubo de raio-x R$ 185 

326 mil, atualização de fax R$ 48 mil, frigobar para armazenamento de medicações... 186 

Bom, está tudo aqui, e segue, os esclarecimentos estavam adequados, o projeto está 187 

dentro do padrão apresentado, no total de R$ 1.101.563,22 e a comissão é favorável a 188 

sua aprovação. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, 189 

apresentado para ser aprovado ou não o projeto da Irmandade Santa Casa de 190 

Misericórdia, o valor de R$ 1.1101.563,22. Quem é favorável levante o braço. (Contagem 191 

de votos: 11 votos favoráveis). Quem não aprova? Quem se abstém? Uma abstenção. 192 

APROVADO o projeto. Peço a Deus que nunca nenhum dos senhores e nenhum dos 193 

seus familiares venham a precisar, porque parte deste material é para fazer com que as 194 

pessoas recebam quimioterapia, porque eu conheço muito bem. Vamos em frente. SR. 195 

ROBERTO RODRIGUES – SMS: Sociedade Espírita Maria de Nazaré. Projeto de compra 196 

e instalação de elevador, considerando que a instituição tem mais de um pavimento e que 197 

esta situação vertical oferece dificuldade e risco aos idosos, nós no manifestamos 198 



5

favoráveis. Custo de R$ 49 mil, tem aqui o orçamento, é uma empresa conceituada e de 199 

alta qualidade. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos 200 

Louis Braille: Ele tem aceso a macas? SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Não, é 201 

pequeno. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos Louis 202 

Braille: Nós temos quatro níveis lá na ACELB... (Falas concomitantes em plenária). SR. 203 

ROBERTO RODRIGUES – SMS: A entidade atende pacientes de graus um e dois, talvez 204 

seja por isto, no máximo cadeirantes. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 205 

ANAPPS: Entramos em votação do projeto aprovado na comissão, para a Sociedade 206 

Espírita Maria de Nazaré, no valor de R$ 49 mil. Quem é favorável? (Contagem de votos: 207 

12 votos favoráveis). Quem não aprova? Quem se abstém? APROVADO. SR. ROBERTO 208 

RODRIGUES – SMS: O próximo é da ANAPPS – Associação Nacional dos Aposentados 209 

e Pensionistas do INSS, Projeto Maturidade Ativa a da Cadeia Produtiva do Carnaval. É 210 

um projeto muito interessante, que pega especialistas na confecção de alegorias de 211 

carnaval e pretende realizar 60 oficinas técnicas, divididas entre confecção de cenários e 212 

alegorias/adereços, fantasias, em 25 encontros de 4 horas aula. Aqui descreve as 213 

técnicas de como fazer.  Tem a direção de 12 meses, tem todo o cronograma de 214 

organização e toda estrutura de funcionamento. Os idosos iriam aprender a desenvolver 215 

este conhecimento para que boa parte seja feita dentro de Porto Alegre, porque boa parte 216 

vem de fora. Este projeto já tem a pareceria das escolas de samba em estimular e 217 

receber essas fantasias. É a contratação de oficineiros e monitores, a compra do 218 

material. Não vou ler todos, porque são 50. Será tudo para o carnaval de 2017, ao longo 219 

de 2016 fazendo isto, ao longo de 12 meses. O valor final do projeto, ao final de 12 220 

meses, com todo material, é de R$ 3.346.602,00. Diante do grupo de idosos 221 

contemplados e a possibilidade de ter continuidade, nós nos manifestamos favoráveis. 222 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu me sinto impedida de 223 

conduzir. Jader, quem conduz? SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva 224 

COMUI: Não, a senhora só vai colocarem votação. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 225 

TEIXEIRA - ANAPPS: Então, em votação o projeto apresentado e provado pela 226 

comissão, projeto da ANAPPS, Projeto Maturidade Ativa a da Cadeia Produtiva do 227 

Carnaval, no valor total de R$ 3.346.602,00. Eu me abstenho. Entramos em votação. 228 

(Contagem de votos: 12 votos favoráveis). Quem não aprova? Quem se abstém? Uma 229 

abstenção. APROVADO. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Centro de Reabilitação 230 

Vita, projeto para atendimento a dificuldade visual da comunidade dentro do 231 

estabelecimento e no entorno, lá na Lomba do Pinheiro. Este projeto não é de captação, 232 

prevê recursos do Fundo, no valor de R$ 57.366,00. Ele prevê consultas oftalmológicas, 233 

lentes de contato, óculos, armações, adaptações e toda cadeia completa, desde 234 

consultas, exames. Aqui descreve toda a utilização. Tem um número grande de idosos. 235 

Esta é a terceira tentativa deles de verem a comunidade da Lomba do Pinheiro 236 

contemplada com a diminuição dos problemas oftalmológicos. Já tentaram parcerias, mas 237 

não foram efetuados. Eu confesso que no primeiro momento tive a impressão de não ser 238 

uma emergência aqui. Aí fiquei imaginando tirar a cadeira de rodas de quem não 239 

caminha, imaginei um idoso sem condições de tomar seu remédio. Ou pior ainda, tomar o 240 

remédio errado. Alguns idosos ainda têm responsabilidade social, cuidam de netos, 241 

imaginei tentar fazer tudo isto sem enxergar direito. Ao final a comissão entendeu em 242 

sugerir a aprovação deste projeto, utilizado os recursos do Fundo, no valor de R$ 243 

57.366,00. Era isto, Presidente. SRA. LÚCIA HELENA BASTOS MASCHKE – 244 

Associação dos Ferroviários: Sai daqueles 5% que nós temos? SR. ROBERTO 245 

RODRIGUES – SMS: Sim, do Fundo. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 246 

ANAPPS: Eu, por exemplo, se eu tirar os meus óculos tenho problema, ainda me 247 

apareceu deslocamento de retina. Então, é muito duro um idoso que sabe que não tem 248 
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condições. Eu fui no posto ver para essa menina precisava, perguntei se tinha oftalmo, 249 

mas não tinham somente no Postão da Cruzeiro, onde a média é até um ano, porque é 250 

um oftalmo para toda a população da zona sul. SRA. ELISIANE SILVA DE 251 

ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Leva até 2 anos. SRA. DILCIOMAR 252 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eles têm mais de 100 idosos lá dentro. Cadeirantes 253 

idosos têm mais de 40. Este dinheiro é tão pouco, quem sabe para esta ação  vai 254 

beneficiar, são exames, óculos. É uma coisa bem meritória. Eu fiz a minha colocação e 255 

respeito a decisão da maioria. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – 256 

Associação de Cegos Louis Braille: Eu aprovo este projeto. Eu sou Conselheiro 257 

Estadual de Saúde há 8 ou 10 anos, eu passei por uma rede de (Inaudível) próteses, a 258 

reabilitação. Cada posto de saúde deve ter atendimento, porque o SUS fornece óculos, 259 

só que não temos cultura nas secretarias de saúde. Antes nós tínhamos o Hospital São 260 

José e o Banco de Olhos, hoje está tendo o fornecimento para o SUS de óculos. É 261 

importante fornecer isto, mas preparar este pessoal junto com a Secretaria da Saúde a 262 

divulgar os postos de saúde a concessão. Este meu óculos aqui é especial, saiu R$ 263 

750,00, eu consegui no Banco de olhos, via SUS. Agora, lá eu acredito não sejam 264 

pessoas tão graves, que precise de um óculos, uma pequena cirurgia de catarata, mas 265 

não é com R$ 50 mim. eu acho que seguinte tem que fazer uma campanha de 266 

conscientização e de comprometimento. Desde 2006 que é obrigado através do SUS 267 

fornecer. Bom, tem o discurso e tem o papel. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA 268 

- ANAPPS: E tem que ter médico, senão tiver médico não adianta. Sílvio, Melissa, que 269 

fizeram o plano, isto tem que colocar. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – 270 

Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Eu não conheço a entidade, 271 

mas este problema de captação não é fácil. Tem que ter alguém especializado em 272 

captação, senão fica dando murro em ponta de faca. Senão vai bater nas portas e não 273 

vai ajudar em nada. Quem não está no metier vai tomar muito ferraço. SRA. DILCIOMAR 274 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, vamos entrar em votação? Mas depois 275 

vamos pensar em algo para dizer que deve ter oculista nos postos de saúde. Não é 276 

possível. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto 277 

Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Mas eles dizem que tem um. E aí? SRA. 278 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Entramos em votação, a solicitação do 279 

Centro de Reabilitação Vita para uso da verba que é destinada ao COMUI através da 280 

captação, do percentual de 5%, no valor de R$ 57.366,00. Quem é a favor? (Contagem 281 

de votos: 13 votos favoráveis). Quem não aprova? Um voto contra. Quem se abstém? 282 

APROVADO. Temos a ação da Nedli agora. SRA. NEDLI VALMÓRBIDA – SMED: Eu 283 

queria agradecer a parceria que a SMED conseguiu, as instituições todas nos receberam, 284 

temos essas instituições recebendo as crianças, fazendo esta integração neste projeto 285 

que a gente chama de intergeracional. Gostaria que todas as instituições pensassem 286 

nessas crianças que estão fazendo este projeto. É só isto, que pensem com muito 287 

carinho.  (Aplausos da plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 288 

Senhores, antes de encerrarmos este ano nós precisamos deixar um indicativo de verba 289 

para ser usado no próximo ano nos mais variadas ações e necessidades do COMUI, dos 290 

parceiros do COMUI, de projetos que possam entrar aqui, que sejam de interesse da 291 

nossa coco idosa. Claro, nós dependemos da captação, poderemos ter ou não este valor. 292 

É preferível termos o indicativo, tendo a resolução aprovada fica fácil. A nossa sugestão é 293 

deixar como indicativo até R$ 500 mil para o ano inteiro. Se gastarmos menos, maravilha, 294 

mas só para não termos que passar necessidade, humilhações. E também a próxima 295 

diretoria poderá desenvolver um bom trabalho. Os senhores têm alguma sugestão? SR. 296 

SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Isto é o 297 

resultado daquela discussão que a gente fez da projeção do ano que deu este valor, ou 298 
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está aproximado? SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Na 299 

verdade, é aproximado, porque não se tem. Como os registros de preço serão renovados 300 

no ano que vem a gente não tem exatamente o valor. Por exemplo, o valor do folder é de 301 

R$ 0,12, ano que vem a outra empresa ganhadora do pregão poderá ser R$ 0,17. Então, 302 

é um valor aproximado. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria 303 

Adjunta do Idoso: Vai sair uma resolução que é do Fundo? Não tem nada que venha da 304 

Secretaria de Governança? SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: 305 

Sim, do vínculo 1, que é o pagamento da taquigrafia. É o que cobre. SRA. DILCIOMAR 306 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Nós não fizemos o pedido para a Governança. 307 

Falhamos. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Não. Foi feito o 308 

planejamento, eu fiz, foi colocado desde ar-condicionado, até televisão. Eu fiz o 309 

orçamento, mas a gente conhece como funciona a Prefeitura, pede-se uma coisa, mas a 310 

gente sabe que não vai ser exatamente aquilo. Então, o recurso disponibilizado para ação 311 

do COMUI foi de R$ 15 mil, dá para pagar a taquigrafia e olhe lá! SRA. DILCIOMAR 312 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, nós temos que prever as necessidades. SR. 313 

SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Só que 314 

antes a gente conseguia utilizar este dinheiro... (Falas concomitantes em plenária). SR. 315 

JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Não, foi colocado naquela 316 

reunião um levantamento até mesmo de materiais que não poderiam ser adquiridos pelo 317 

Fundo, ou seja, ar-condicionado e material de infraestrutura. Eu deixei claro que a gente 318 

poderia colocar, mas não era certo e era bem provável que não seria atendido. As outras 319 

coisas, como material gráfico, publicidade, viagens, capacitação, tudo isto pode ser pago 320 

pelo recurso do Fundo. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Para isto 321 

a gente cria uma verba, para não ter aquela história de que não tem tempo. Assim não, 322 

se for captado ótimo, se não captarmos vamos trabalhar com a realidade. Fica aprovado, 323 

fica meio caminho andado. (Falas concomitantes em plenária). E que fique bem claro, 324 

peço que todos prestem bem atenção, a ideia é deixarmos hoje uma resolução de que no 325 

ano de 2016 terá uma disponibilidade de até R$ 500 mil, mas se tivermos que gastar R$ 326 

5,00 ou R$ 10,00, tem que passar pelo Pleno. Tudo nós vamos trazer para o Pleno. O 327 

que nós estamos fazendo agora é uma previsão, porque nós tivemos inúmeras 328 

manifestações e tristezas aqui dentro por conta de não ter tempo, porque tem que ter 60 329 

dias na frente, 40 dias na frente. É isto que estamos fazendo, estamos trabalhando na 330 

frente e em cima da inflação. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Neste 331 

levantamento nós não vimos, por exemplo, a questão financeira que o COMUI gastou 332 

durante este ano, não apareceu neste montante. Também acho que está faltando a 333 

prestação de contas das entidades, quanto captaram? SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS 334 

QUOOS – SMC: Sim, está no relatório. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Por 335 

exemplo, quanto que se gastou este ano para uma previsão, teria que saber para ter uma 336 

ideia. Outra questão que a gente passou batido, porque já aprovamos a viagem ao Chile. 337 

Eu estou vendo que cegaram mais conselheiros depois disto. Então, que ficasse bem 338 

claro, como foi registrado que para a viagem para Belém do Pará foram estabelecidos 339 

critérios, algo parecido. Este do Chile nós aprovamos UEM vai, mas chegaram mais 340 

pessoas. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto 341 

Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Mas tem que chegar no horário. SRA. 342 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Vai ser uma visita bem técnica, tanto 343 

que depois o Bos vai chamá-los, vai pedir algumas coisas, como ele está acostumado a 344 

fazer pelo mundo inteiro. Então, hoje foi só para nós avançarmos, porque não tínhamos 345 

nem o indicativo disto. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: E quanto nós utilizamos 346 

do Fundo? (Falas concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 347 

TEIXEIRA - ANAPPS: Isto é importante, os gastos do COMUI no ano. A prestação de 348 
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contas financeira eu só posso encerrar depois do dia 31 deste mês. Até o dia 3 tem 349 

captação, as entidades vão receber. Então, não posso fechar antes de janeiro, isto foi 350 

muito bem explicado na reunião. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva 351 

COMUI: Para vocês terem uma ideia, foi captado até agora R$ 3 milhões. Acredito que 352 

até o final do ano, tenho quase certeza que vai passar dos R$ 7 milhões. Em 15 dias a 353 

gente pode ultrapassar 50% do valor arrecadado de todo o ano. SR. SÍLVIO JURAMAR 354 

LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Em relação a viagem do Chile 355 

eu não acompanhei. Depois que a reunião for encerrada eu gostaria de saber, até porque 356 

não estava aqui, não vou atrapalhar. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 357 

ANAPPS: É o Bos quem está coordenando, ele está em contato com o pessoal do Chile. 358 

Ele vem mais tarde. Nós só colocamos, aventamos a possibilidade de quem poderia ir. 359 

Também não podemos ter uma caravana saindo daqui, peço que deem prioridade para 360 

quem não participou ainda. O seu Secretário, por exemplo, quer ir. Ele me falou. O Bos 361 

vai fazer uma reunião e vai falar com o Secretário. Então, senhores, entramos em 362 

votação se os senhores concordam em ter um indicativo de até R$ 500 mil para o ano 363 

que vem. Quem está a favor levante o braço. (Contagem de votos: 15 votos favoráveis). 364 

Quem não aprova? Quem se abstém? APROVADO. Nada mais havendo eu quero 365 

encerrar esta reunião. Em nome do Bos, em meu nome queremos agradecer a todos 366 

vocês. Muitos de nós não vamos nos encontrar até o ano novo. Então, desejamos a todos 367 

muita festa, muito paz, muito amor e que os senhores possam realizar no ano que vem 368 

um trabalho semelhante que estão fazendo pelos idosos. Agora eu falo em casa própria, 369 

muito obrigada a todo o setor administrativo pela paciência, pela colaboração. Muito 370 

obrigada a todos. Eu peço desculpa pelos meus “pitis” costumeiros, mas velho tem 371 

manias e é ranzinza. Muito obrigada e que sejamos todos felizes. Que Deus nos abençoe 372 

e que o COMUI tenha uma vida longa e de crescimento. Agora o nosso coffee breack. 373 

(Aplausos da plenária).  374 

 375 

 376 

 377 

- Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 16h00min. 378 
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